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Aos cinco dias do mês de maio de dois mil e vinte e um, às 14:00h, o Colegiado do Programa de Pós-

Graduação em Ecologia: Teoria, Aplicação e Valores reuniu-se, virtualmente (https://zoom.com), 

seguindo as recomendações de evitar proximidade entre as pessoas em função da pandemia do vírus 

Sars Cov-2, para deliberação da seguinte pauta: I. Informes. II. Pauta. 1. Solicitação de apoio 

referente ao edital apoio a discentes; 2. Solicitação de apoio a projeto de extensão; 3. Solicitação 

de desistência de curso; 4. Deliberação sobre aproveitamento de disciplina cursada; 5. 

Resultado do formulário sobre o levantamento das bancas de acompanhamento (a pedido da 

Representação estudantil); 6. Análise e deliberação sobre pedido de troca de orientação; 7. 

Análise e deliberação sobre pedido de adiamento de qualificação; 8. Indicação de nomes para 

compor a comissão de priorização das candidaturas a Bolsa Sanduíche. III. O que ocorrer. Sob 

a presidência do professor Doriedson Ferreira Gomes, a reunião contou com a participação virtual 

dos professores Bruno Vilela de Moraes e Silva, Favízia Freitas de Oliveira e Francisco Carlos Rocha 

de Barros Junior, da representante discente Camila Luz, e da representante do secretariado, Lívia 

Matos. Havendo quórum, a reunião foi iniciada. Informes. O coordenador informou que a Pró-

Reitoria publicou o resultado final dos aprovados no edital Professor Visitante 2020/2021 e que a 

candidatura da Drª Juliana Hipólito foi aprovada, com previsão de contratação prevista para junho de 

2021. O coordenador informa que a tese intitulada “Efeitos da heterogeneidade e dinâmica da 

paisagem sobre polinizadores e os serviços de polinização” de autoria do doutor Eduardo Freitas 

Moreira foi inscrita no Prêmio Capes de Tese do ano de 2021/2021, e o autor da mesma foi 

comunicado sobre a inscrição. II. Pauta. 1. Solicitação de apoio referente ao edital apoio a 

discentes. O doutorando Pietro Martins Barbosa Noga solicitou apoio para custear a inscrição na 

Conferência Internacional de Algas Nocivas, a qual será de grande importância para o 

desenvolvimento projeto de tese em desenvolvimento pelo estudante. O valor da inscrição 

corresponde a U$100,00. O pedido foi deferido por quatro votos a favor e uma abstenção, a do 

orientador do discente. O Drº Eduando Mendes da Silva solicitou apoio para revisão de inglês do 

manuscrito intitulado “First record of the Demospongiae Amorphinopsis atlantica (Halicondriidae) 

to the Paraguaçu River: invasion or adaptation to changing environment conditions?”, que é oriundo 

da tese “O caso da coceira na baía do Iguape (Bahia, Brasil)” defendida pelo estudante Vanderlei da 

Conceição Veloso Júnior em 28/02/2020 no PPGECOTAV. O pedido foi deferido por unanimidade. 
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O Drº Doriedson Ferreira Gomes solicitou apoio para revisão de inglês do manuscrito intitulado 

“Influence of Coastal Upwelling on Plankton Trophic Dynamics of a Tropical Bay”, que é oriundo 

da dissertação “Dinâmica Trófica da Comunidade Planctônica sob o Efeito da Ressurgência Costeira 

na Plataforma Continental de Salvador” defendida pela mestranda Loreane Dias Alves. O pedido foi 

deferido por quatro votos a favor e uma abstenção, do solicitante. O Drº Eduando Mendes da Silva 

solicitou apoio para custear a revisão de dois artigos oriundos da tese de doutorado intitulada 

“Dinâmica da comunidade fitoplanctônica na região de ressurgência de Cabo Frio (RJ, Brasil)”, a 

qual foi desenvolvida pela Drª Angélica Yohana Cardozo Vargas. O primeiro artigo Relationships 

between phytoplankton assemblages morphofunctional traits–environment in the subtropical 

southwestern Atlantic Ocean refere-se ao primeiro capítulo da tese e deverá ser submetido ao 

periódico Marine Ecology Progress Series, Qualis A1, Fator de Impacto de 2,3. O segundo artigo 

“Changes in phytoplankton structure and its impact on carbon flow in the continental shelf of Cabo 

Frio Upwelling System (Brazil) ̋ refere-se ao segundo capítulo da tese e deverá ser submetido ao 

periódico Estuarine, Coastal and Shelf Science, Qualis A1, Fator de Impacto de 2,3. O pedido foi 

deferido por quatro votos a favor e uma abstenção. O coordenador absteve-se em função de ser esposo 

da Drª Angélica Yohana. 2. Solicitação de apoio a projeto de extensão.  Os coordenadores do 

projeto de extensão 16543 - O IBIO CONTA SUA HISTÓRIA – nomeadamente, professoras Adriana 

Oliveira e Moema Bellintani e o biólogo Thiago de Sá, solicitaram apoio formal do PPGEcoTAV a 

este projeto, o qual objetiva a divulgação científica. O apoio manifestar-se-ia na forma de incentivo 

à participação dos docentes e discentes na submissão de propostas de capítulos de livro destinado a 

estudantes do ensino fundamental, com idades entre seis e dez anos. Ademais, os coordenadores do 

projeto solicitaram auxílio com os custos de revisão e editoração do e-book e vídeo-book. A 

coordenação e o Colegiado são favoráveis a dar apoio ao projeto. A coordenação se comprometeu a 

contactar os discentes e docentes divulgando o edital e incentivando a participação no envio de 

propostas de capítulos. Sobre o apoio financeiro, o Colegiado solicitou uma estimativa dos custos 

envolvidos na atividade. Assim que a mesma for apresentada, voltaremos a discutir o pedido. 3. 

Solicitação de desistência de curso.  A discente Luana Santos Sobral solicita a desistência do curso 

e indica em seu pedido que “devido à pandemia, não tive condições materiais e psicológicas para 

acompanhar o curso, de forma que eu não consegui desenvolver o projeto...Visto isso, peço o 

cancelamento de matrícula”. O pedido conta com a ciência do orientador, professor Pedro Rocha. O 

pedido foi deferido por unanimidade. O coordenador indica que tentou fazer a indicação de outro 

estudante para a bolsa vacante do CNPq mas não foi possível. Ademais, que enviou mensagem para 

o CNPq pedindo esclarecimentos sobre o assunto, mas que até o momento não obteve resposta do 

CNPq. O coordenador do curso indica que procurou obter informações sobre o discente José Enéas 

Schramm Júnior, que deveria ter defendido a tese em fevereiro de 2021, junto ao seu orientador, o 
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professor Mauro Ramalho. O orientador indicou que o último contato com o estudante foi no início 

de 2020, quando recebeu do mesmo uma mensagem na qual indicava a impossibilidade de dar 

continuidade aos estudos. De posse destas informações, o Colegiado deliberou, por unanimidade, 

pelo registro de abandono de curso do referido estudante. 4. Deliberação sobre aproveitamento de 

disciplina cursada. A discente Juliana Nascimento Neres, doutoranda, solicitou a convalidação da 

disciplina Estágio Docência I, cursada na Universidade Estadual de Santa Cruz, Bahia. O processo 

foi enviado para a professora Ana Verena, que emitiu o seguinte parecer “o conteúdo é relacionado 

com o EDE 1, porém a ementa não explicita a fundamentação teórico-prática do EDE 1 e a regência 

parece restrita a uma aula, aspectos que distanciam o componente cursado pela estudante do nosso 

componente. Além disso a carga horária cumprida não alcança 75% da nossa. Assim, indico o 

indeferimento da solicitação. Como doutoranda ela precisa também cursar o EDE 2”. O Colegiado 

indeferiu, por unanimidade, o pedido da discente. 5. Resultado do formulário sobre o levantamento 

das bancas de acompanhamento (a pedido da Representação estudantil). Dando continuidade ao 

que foi discutido na reunião anterior sobre Bancas de Acompanhamento, a discente Camila Luz 

apresentou o resultado da enquete com os mestrandos e doutorandos (resultados em anexo). A partir 

dos resultados, decidiu-se que a coordenação fará um comunicado aos discentes e docentes, como 

estratégia de resolução do problema no curto prazo. Neste comunicado, a coordenação (i) alertará os 

discentes e docentes sobre a importância da composição das bancas de acompanhamento como 

instrumento de ensino/aprendizagem; (ii) incentivará que os doutorandos participem das bancas de 

acompanhamento dos mestrandos; (iii) divulgará os mestrados que ainda não têm as bancas de 

acompanhamento compostas; (iv) deixará claro que este é um procedimento relativamente novo e que 

o Colegiado será compreensivo com possíveis problemas de formação de bancas em quatro semestres. 

No longo prazo, a coordenação deverá convocar discentes e docentes para uma reunião aberta com o 

fito específico de debater o assunto da composição das bancas de acompanhamento. 6. Análise e 

deliberação sobre pedido de troca de orientação. O doutorando Carlos Roberto Calderón del 

Cid solicitou a substituição do orientador acadêmico para o desenvolvimento da tese de doutorado. 

No documento, Carlos Roberto Calderón del Cid, o antigo orientador, Dr. Ricardo Dobrovolski, e o 

novo orientador, Dr. Bruno Vilela, mostram-se de acordo com a nova situação. Carlos del Cid e o 

professor Bruno, novo orientador, se comprometeram a manter o prazo anteriormente estipulado para 

o desenvolvimento e entrega do trabalho de conclusão do curso e defesa da tese. O Colegiado deferiu 

o pedido por unanimidade. A doutoranda Soraya Carvalhedo Honorato solicitou a prorrogação do 

prazo de qualificação da tese intitulada “A Influência do Contexto da Paisagem nos Padrões da 

Predação de Herbívoros em Seringais do Sul da Bahia, Brasil”, alegando que a pandemia provou que 

a empresa Michelin reduzisse em 40% a compra de borracha das fazendas nas quais a doutoranda 

utiliza como áreas de estudo. Essa redução acarretou a redução do número de empregados das 
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fazendas, que por sua vez afetou a coleta de dados da doutoranda, que conta com a colaboração dos 

empregados na geração dos dados que serão analisados pela referida discente. O Colegiado deferiu o 

pedido por unanimidade. A Drª Juliana Hipólito de Souza solicitou o credenciamento como 

professora do Programa de Pós-Graduação em Ecologia: Teoria, Aplicação e Valores da UFBA. A 

referida doutora foi recentemente aprovada como professora visitante na Ufba através do edital PV 

001/2020. O pedido foi deferido por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada 

e dela lavrada a presente Ata, que após lida e aprovada, deverá ser assinada por todos. Salvador, cinco 

de maio de dois mil e vinte e um.  
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